

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia.

Año V

REDACCION
UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Miércoles 3 Abril 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
mor uórras á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.247



Representante en Tarragona,

Jernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

Entre el Poder y la facción

Quando llegue la discusión de las actas que se obtengan en las elecciones convocadas para el 21 del presente Abril, se verá á que quedan reducidas las acusaciones que de coacciones y desmanes hace al Gobierno. «El Imparcial». No valdrá allí, en las Cortes, el hablar por hablar. Será preciso concretar las acusaciones. Y entonces se verá cómo se desvanecen todas. Lo mismo que dice nuestro colega, ahora, de la preparación de estas elecciones, dijo de las de 1903, y así como ahora afirma un día y otro día, que la conducta del Gobierno hace cuatro años fué un progre o loable, lo mismo acabará por reconocer de lo presente.

Lo que no quiere decir que á pesar de esa decorosa abstención del Gobierno, no sea notorio su influjo en la composición de las Cortes de 1907, como lo fué en todas las pasadas. Por este afán con que los revolucisionarios españoles del siglo XIX procuraron siempre que las leyes se anticiparan á las costumbres, en vez de inspirarse en el estado presente y en el progreso posible de éstas, llegamos á la restauración del sufragio universal en 1890, antes de que, mediante la educación cívica del país, hubiésemos llegado á crear ciudadanos capacitados para su ejercicio.

De aquí el hecho notorio de que la función electoral sea en España, en la gran mayoría de los casos, acción directa ó indirecta del Poder; en algunos puntos, movimientos más ó menos declaradamente subversivos. Las siete octavas partes de los puestos del Congreso se dan á quien el Gobierno consiente aunque no haga nada para exteriorizar su voluntad. Lo mismo se hacen, por ese procedimiento de la complacencia ministerial, tácita ó expresa, diputados monárquicos, que republicanos ó carlistas. Los otros cincuenta y tantos puestos del Congreso son obtenidos de las urnas, pero no por ciudadanos conscientes, sino por una minoría facciosa que por abandono del Poder, ó por haberse éste desprendido de sus antiguos instrumentos de dominación, se ha apoderado de la aparente representación de la totalidad ó de la generalidad de los electores.

Mas, ¿se puede decir por esto que las Cortes así formadas no sean la auténtica representación del país? Evidente-

mente que no. Esa abstención de toda función pública, que deja prevalecer en la mayoría de los distritos lo que quiere ó consiente el Gobierno, y en la minoría de ellos lo que logra uno ú otro elemento faccioso, eso es el verdadero estado del país, y las Cortes, por tanto, lo representan cumplidamente.

Aun en las épocas de mayor y más desenfadada acción del Gobierno hubiese renunciado á i fluir en lo que se llama las organizaciones electorales, no hubiera sido la voluntad activa y consciente del país lo que triunfara en las urnas, sino el caciquismo á quien el Gobierno anterior hubiera dejado en la mano los instrumentos de mandar.

Y cuando se han perdido por completo, ó se han gastado esos intermediarios de la acción política del Poder sobre el país, lo único que se ha impuesto es una explosión triunfante de una cualquiera de las diversas morbosidades de clinica nacional: en Valencia, el republicanismo radical; en Barcelona, las dos revoluciones que se disputan palmo á palmo el terreno; en algunas poblaciones del Norte, el catolicismo reaccionario. ¿Quién se atreverá á sostener con pleno convencimiento que, en medio de estos movimientos, más ó menos facciosos, sea en la respectiva localidad el sentir de todos, ni siquiera de los más?

De aquí la única enseñanza que para nosotros se desprende de estas jornadas electorales, á saber: la educación cívica del pueblo español, para que él, por sí mismo, se reintegre en la posesión de su soberanía, que hoy le ayudan á soportar, de un lado el Poder, y de otro lado la facción. Mientras el pueblo siga ausente de estas contiendas, el Poder y la facción se sustituirán sucesiva ó alternadamente, pero no será aquél, el pueblo, el soberano. En cambiar eso estriba la magna empresa de la política nacional.

LOS VELOCIPEDEROS

El que monta el velocipedo es casi siempre un velocipedista; algunas veces, bastantes por desgracia, es un velocipedero, y permítanme que dé carta de naturaleza á esa palabreja, que creo equivalente á la de «velocipedard» de nuestros vecinos, los franceses.

No ya la bicicleta, el «triunfo de la mecánica racional», sino cuanto ú il puede inventar el hombre, lo será en tanto lo manejen manos discretas, y dejará de servicio de inexpertos ó fanfarrones. El vapor y la electricidad, las dos grandes conquistas de nuestro siglo, al alcance de un insensato, serian una barbaridad y no alabariamos seguramente los descubrimientos de Wat y Edison. Y no solo el fruto de los estudios del hombre, sino los productos de la naturaleza y las combinaciones de los mismos son buenos y son malos según y

conforme. Un vegetal venenoso en manos de un médico competente será un remedio eficaz; á la disposición de un maldado, un veneno mortal y á un ser práctico y vulgar, le servirá... para matar ratas.

A nadie se le ocurrirá decir á raíz de la explosión de una caldera, de un descarrilamiento ó de una desgracia ocasionada por la electricidad, que se suprima el vapor como fuerza motriz, que los trenes marchen á 10 kms. por hora ó que se abandone la electricidad por peligrosa; pero no pocos quieren nacer un arma contra la bicicleta, cuando ocurre algún contratiempo por parte de algún inepto ó algún inexperto.

Como culpais al maquinista, al guarda agujas ó al empleado, culpais al causante y deplorad su barbarie ó su ineptitud, pero es inocente argumentar en contra de un adelanto que es ya indiscutible ó pretender que un medio rápido de locomoción, que satisface su tributo al erario municipal para circular libremente por la ciudad, sirva para ir despacio. Lo encontraremos muy puesto en razón el día en que coches, tranvías y jardineras vayan al paso porque en tantas cosas, holgaran coches y bicicletas y todos iremos á pie.

Pero á pie ó como fuese, vamos á los velocipederos, ya que ellos son los que desacreditan «la clase» los que dan que decir, á nuestros detractores.

Y como este es asunto para tratado en serio, he estudiado algunos ejemplares de tan respetable familia, con las debidas precauciones por supuesto, porque los considero algo así como «baccillus infeccioso», y resultado del examen voy á dividirles en tres grupos.

Velocipederos de velocidad, fachenderos, y los campeones... de boquilla... sin ámbar, y espuma.

El velocipedero de velocidad, tiene ciclo propio ó no lo tiene, porque no todos tienen lo que quieren, y esto poco nos importa; lo que sí debe infundirnos terror es la marcha temeraria con que se lanza por las calles más concurridas, como alma que lleva el diablo, atropellando ancianos, niños y perros... las caídas que necesariamente sufre en tales encuentros, no le escarmientan, la autoridad no le intimida, no distingue los arroyos de los paseos destinados á los peatones, su ciclo se lanza atrevido no importa á donde, cual tempestad devastadora. La reina bicicleta es en esta ocasión una «reina cruel»; su reinado es como algunos de triste recordación que registra la historia.

Y si después de hacernos á un lado salimos con bien del paso de uno de esos... bárbaros, pasemos al segundo grupo.

Vedle, á una «allure» moderada, para llamar la atención de los que...

no atraviesan el arroyo, viene el tipo perfecto del ciclista «poseur», del fachendero; el velocipedista ridiculo; la caricatura del gremio.

Monta casi siempre máquina anti diluviana, de la edad de hierro, viste las prendas más chillonas, y ostenta grandes insignias metálicas de sociedades desconocidas de la generación presente; adopta posturas estudiadas, ó el alto manillar le llega á las narices, encorvado el cuerpo con un muy bien estudiado efecto de torso, ó pasa erguido como un aatometa y siempre la eterna trompetilla, mec... mec...

Finalmente viene el más inofensivo de los velocipederos, el de las grandes «performances...» contadas en la mesa del café ó en la sala del club; para éste todos los «records» en pista y con «entraineurs» son niñerías, él lo hace en carretera, solo, en menos tiempo y subiendo cuestas del 10 por 100; es el insaciable «mangeur» de kilómetros... homeopáticos, el Manolito Gazquez del ciclismo.

Su máquina es la mejor de todas; si le sorprende una tempestad, es más impetuosa que la que han sufrido Pedro y Pablo, las cuestas que encuentra son más pronunciadas, las bajadas más peligrosas, el sol más abrasador, y no contemos los infinitos lances amorosos, trágicos ó cómicos que en cada excursión le salen lo menos á uno por kilómetro.

Los que usamos la bicicleta, ya para recreo, ya para acudir á nuestras ocupaciones, sabiendo que tenemos libre derecho de circular, y á cambio del respeto que los transeúntes nos merecen, deseamos ser respetados por los mismos, deploramos la existencia de esos microbios ciclicos para los que es casi siempre impotente la profilaxis más enérgica; y ya que algunas veces hemos de pagar los excesos cometidos por los velocipederos, procuremos y no es obra fácil, que el público no iniciado en la existencia de tales artimañas se acostumbre á diferenciar lo que va del ciclista serio y formal que circula la bicicleta con el mismo derecho del que va «pedibus andando» ó subido en un tranvia al que cree que los velocipedos al igual de los Mausser, se fabrican para causar daño, ó para «flirtear» las niñas, tocar la bocina y hacer el memo.

Señores, hay que distinguir como dijo el otro; no conviene confundir el verdadero ciclista... con un bruto ó un tonto de capirote.

M.

(De «Tarragona Ciclista.»)

Correo extranjero

Berlín 1.

La escuadra rusa, compuesta de dos buques acorazados y un crucero, ha llegado hoy al puerto de Kiel, siendo recibida con los honores de reglamento por las autoridades marítimas.

—Por continuar en la guarnición de Metz la propagación de la viruela, con carácter epidémico, se han prohibido en dicha ciudad toda clase de diversiones públicas.

Roma 1.

En el Vaticano se ha recibido un telegrama del presidente Roosevelt, pidiendo que se conceda a algunos prelados la representación de la Santa Sede en el próximo Congreso de la paz que se ha de inaugurar en Nueva York bajo la presidencia del cardenal Gibbons.

—El rey de Italia ha invitado al rey Eduardo para que asista a la botadura del nuevo crucero «Roma», la cual ha de verificarse a fines del mes actual en los arsenales de Spezia.

—Se desmiente en los círculos políticos que Italia se haya comprometido a apoyar a Inglaterra en el seno de la Conferencia de la Haya.

—Mientras se estaba celebrando una tertulia en la embajada norteamericana, se estableció un contacto entre dos hilos eléctricos, y se produjo como consecuencia un incendio en la casa, que no causó afortunadamente ninguna víctima, pero sí grandes daños materiales.

—El gobierno italiano ha agradecido al de Suiza que haya puesto en libertad a unos guardias rurales que impensadamente atravesaron con armas la frontera.

—El obispo de Udina ha amenazado con la excomunión a los socialistas que han implantado la enseñanza del protestantismo en las escuelas.

Londres 1.

Un tiempo magnífico ha favorecido hoy la celebración de la fiesta tradicional llamada «Bank Holiday», durante la cual todo el mundo sale a las afueras de las grandes poblaciones ó emprende pequeños viajes y excursiones de recreo.

Con este motivo se han registrado hoy al menos dos desgraciados siendo el más importante el de un vapor llamado «Albión» y consagrado a excursiones el cual ha encallado en la costa de Gales, llevando a bordo trescientos cincuenta pasajeros, todos los cuales afortunadamente pudieron salvarse.

Se cree muy difícil que pueda ser el buque puesto a flote otra vez.

De muchos sitios de Inglaterra llegan noticias de haber ocurrido desgraciados accidentes entre ciclistas y remeros, alguno de ellos de fatales consecuencias.

—De Nueva York comunican que son allí varios los financieros importantes que han perdido enormes sumas por la baja repentina que han sufrido los valores durante los últimos pánicos que han ocurrido en la Bolsa.

Los que han sufrido más a consecuencia de esto son los millonarios Astor, Goulet y Vanderbilt, que habían formado un sindicato para especular en las obligaciones del ferrocarril Unión Pacific, las cuales compraron a 150 y vieron obligados a venderlas a 120, calculándose que en esta combinación se perdieron cerca de dos millones de libras.

—Nos han comunicado de Nueva York la noticia de que una señora muy rica iba guiando un automóvil, cuando perdió éste de pronto el freno, emprendiendo una vertiginosa carrera y arrojando del carruaje a la dama, que quedó muerta en el acto.

—El gobierno de Washington ha ordenado que dos buques de guerra se dirijan hacia el puerto de Anapola, donde se cree que se halla refugiado el presidente de la República de Honduras, actualmente bloqueado por varios cañoneros nicaraguayos.

París 1.

Continúan produciéndose negociaciones de las personalidades puestas en evidencia por las pretendidas revelaciones que acerca de los papeles Montagnini ha hecho *Le Figaro*.

Después de la protesta formulada ayer por Clemenceau, hoy es el diputado católico Piau quien niega exactitud a la especie de que él fuese quien indicase la conveniencia de que se podría adquirir por medio de dinero la aquiescencia de Clemenceau y de otros parlamentarios a los propósitos de Roma, y añade que co-

sas tan inverosímiles como ésta ni siquiera necesitan confirmación.

Le Matin publica un telegrama de Roma, según el cual, hablando de las pretendidas negociaciones intentadas con el Vaticano, ha dicho Merry del Val las siguientes palabras:

«No admitiremos a ningún enviado confidencial, pero estaremos siempre dispuestos a recibir a un enviado oficialmente acreditado, pero que no sea eclesiástico; preferimos a una persona laica, aunque sea un simple secretario.»

—*Le Temps* publica un telegrama de Tánger diciendo que la actitud enérgica adoptada por Francia ha producido una emoción profunda en Fez.

La ocupación de Uxda ha desconcertado a la corte imperial y ha inclinado al Maghzen a muy sabias reflexiones acerca de sus propios deberes.

—De Marina han comunicado que el general Delenman, comandante del destacamento de Hemcen, reemplazará la próxima semana al general Llanteu en el campamento de Uxda.

El rebelde Busamama ha enviado varios rebaños de corderos al mercado de Uxda, lo cual se considera como signo de su próxima sumisión.

Locales y provinciales

Nuestro distinguido amigo el señor Marqués de Grigny, candidato oficial por esta circunscripción en las próximas elecciones de diputados a Cortes, marcha hoy a visitar a los amigos y correligionarios de Catllar, Riera, Aitafulla, Torredembarra, Poble de Montornés y Creixell, en los cuales, según nuestros informes, se le prepara un entusiasta recibimiento.

Procedente de Barcelona, ayer tarde llegó a esta capital nuestro distinguido amigo el señor Marqués de Borghetto, hermano del no menos querido amigo nuestro el señor Marqués de Grigny.

El señor Marqués de Borghetto, después de saludar a sus numerosos amigos, regresará hoy a la ciudad condal.

Nuestro estimado amigo D. José Prat, ha dado las más severas órdenes a los dependientes del Municipio a fin de que ejerzan la mayor vigilancia en evitación de los accidentes que con frecuencia producen los ciclistas poco expertos en sus paseos por las calles de esta capital.

El señor Alcalde está decidido a castigar a cualquier trasgresión que se cometa.

Tenemos las más lisonjeras noticias respecto a los grandes progresos que hace en su educación musical la precoz artista Mercedes Salas, tan aplaudida del público tarraconense, siendo casi seguro que en plazo no lejano pueda actuar en el teatro Liceo de Barcelona.

Celebraremos que se confirmen tan gratas nuevas.

Nuestro buen amigo, D. Angel del Arco, fiscal sustituto de esta Audiencia provincial nos comunica en atento B. L. M. haberse encargado de la Dirección de la acreditada «Academia Duarte» que con tan lisonjero éxito viene funcionando hace diez años en esta capital, y en la cual se explican, por competentes profesores, todas las asignaturas que abarcan las facultades de De echo, Filosofía y Letras, Notariado y de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

Agradecemos la deferencia que con nosotros ha tenido el Sr. del Arco y deseamosle obtenga los resultados que merecen sus trabajos y su interés por la propagación de la cultura en Tarragona.

El día 29 del presente mes a las once de la mañana se verificará en el despacho oficial del 17.º Tercio de la Guardia civil, establecido en esta ciudad la subasta para contratar el servicio de provisión de correajes que por el tiempo de cuatro años, puedan necesitar las comandancias de Lérida y Tarragona.

En la tarde de ayer se le extravió un pendiente de oro a una pobre mujer que había recibido el encargo de enagenarlo.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado tenga la bondad de devolverlo en esta Redacción.

El señor gobernador ha autorizado al Presidente de la Comisión provincial para ordenar el pago del gasto voluntario de 1.448.12 pesetas, importe de las obras de acopios de piedra para conservación del firme de la carretera provincial de Amposta a Vinallop.

Los días 11 y 12 del actual han sido señalados para la vista de la causa instruida por el delito de homicidio en la persona de Bautista Miravet, que como recordarán nuestros lectores fué muerto el pasado año en el muelle de Costa del puerto de esta capital.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Sebastian Olivella, 4300 00 pesetas.
- D. Norberto López, 11582 33.
- D. Antonio Bel, 204 82.
- D. Eustaquio Lerma, 1798 48.
- D. Severiano Salvador, 578 08.
- D. Manuel Borrás, 93 74.
- D. Federico Gómez, 215 00.
- D. Francisco Poblet, 146 66.
- D. Buenaventura Mortés, 4.638 76.
- D. Emiliano Durán, 112 50.
- D. Ramón Garzón, 16 858 64.
- D. Eusebio Roig, 156 00.

Gracias a las activas gestiones del candidato a la diputación a Cortes por Tortosa don Adolfo Navarrete, se ha conseguido una subvención de mil pesetas para celebrar en Tortosa la simpática fiesta del Arbol.

Anoche fué viaticado el conocido comerciante de esta plaza y particular amigo nuestro D. José M.ª Ricomá.

Quiera Dios devolver al enfermo la salud perdida.

A su instancia, se ha concedido el reintegro de 458 33 pesetas al comandante del cuerpo de Invalidos don Gaspar González y González.

Para el juicio de exenciones del actual reemplazo y años anteriores, les corresponde mañana a los pueblos de Aleixar, Alforja, Almoher, Borjas del Campo, Botarell, Cambriels, Castellvell, Irlas, Maspujols y Montbrío de Tarragona.

Ha sido nombrado auxiliar de la sección fiscal de la Administración de Hacienda de esta provincia D. Celestino Salvadó Fortuny. Reciba nuestra enhorabuena.

Boletín Oficial

Presidencia del Consejo de Ministros.—R. D. por el que se decide a favor de la Administración la competencia promovida entre el Gobernador civil de la provincia de Madrid y el Juez de instrucción de Navalearnera.

Gobierno de la provincia.—Se autoriza al señor Presidente de la Comisión provincial para ordenar el pago voluntario de 1.448.12 pesetas.

Minas.—D. H. Bannau, vecino de Barcelona, solicita se le concedan seis pertenencias mineras de plomo con el nombre de «Juanita» sitas en el término municipal de Molá y Bellmunt.

El mismo solicita se le concedan catorce pertenencias del mineral con el mismo nombre de «Antonieta» sitas en el término municipal de Molá Masroig y quince pertenencias mineral de hierro con el nombre de «Julia-Margarita» sitas en el término municipal de Molá.

17.º Tercio de la Guardia civil.—Se anuncia para el día 29 del actual mes de Abril la subasta pública en el despacho oficial del Tercio, para contratar el servicio de provisión de correajes que por el tiempo de cuatro años puedan necesitar las Comandancias de Lérida y Tarragona que lo componen.

Ayuntamientos.—Los de Amposta y Aleixar, anuncian servicios.

—Providencias judiciales.

Ministerio de la Gobernación.—R. D. declarando disueltos el Congreso de los Diputados y la parte electiva del Senado, convocando las nuevas Cortes para el día 13 de Marzo próximo y las elecciones de Diputados para el día 21 del presente.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Benito de Palermo fr. SANTOS DE MAÑANA.—Stas. Saturnino é Isidoro arzobispo.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Leche en las Descalzas.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS
Continúa en la iglesia del Santo Hospital. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y 3/4 a siete y 1/2 se cantará el seráfico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

CULTOS PARA HOY

Santísima Trinidad.—Durante la misa de siete se practicará el ejercicio de primer miércoles de mes en honor del glorioso Patriarca San José, en su propio altar.

San Pedro.—Hoy empiezan los ejercicios para los niños y niñas de la primera Comunión y que continuarán hasta el sábado inclusive.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno.
FALLECIDOS.—Ninguno.
MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS EL DIA 31

De Barcelona v. belga Henri Gerlinger, de 1.213 ts., c. Albersten, con tránsito, consignado a D. Matias Malloj.

De Hamburgo y Barcelona v. inglés Balboa, de 828 ts., c. Raille, con carbón, consignado a los Sres. Mac Andrews y C.ª

De Barcelona v. inglés Pinta, de 919 ts., capitán Lambert, con tránsito, consignado a los mismos señores.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS ANTEAYER

De Barcelona v. Adela Roca, de 1.213 ts., c. Silvestre, con efectos, consignado a D. Matias Malloj.

De Bermeo y Palma de Mallorca, v. Nemrod, de 211 ts., c. Iburguren con explosivos, consignado a D. Modesto Fenech.

DESPACHADAS

Para Amberes y esc. v. Henri Gerlinger, con carga general.

Para Londres y esc. v. Pinta, con carga general.

Para Liverpool y esc. v. Balboa, con carga general.

Para Barcelona v. Nemrod, con tránsito.

ENTRADAS AYER

De Marsella v. holandés Senior, de 773 ts., c. Audendyk, con tránsito, consignado a don Emilio Borrás.

DESPACHADAS

Para Barcelona v. Castro Urdiales, con tránsito.

Para Liverpool y esc. v. ruso Bothina, con tránsito.

Para Rotterdam y esc. v. Senior, con efectos.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 2, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres a 90 dias fecha.	27'00 d.
Id. a 60 dias fecha.	00'00 «
Id. a 3 dias vista.	0'00 «
Id. cheque.	27'54 p.
Paris a 90 dias fecha.	00'00 «
Id. la vista.	9'00 »
Hamburgo a la vista.	00'00 »

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Papel
por 100 interior contado.	00'00	00'00
» fin mes.	83'05	83'075
» fin próximo.	00'00	00'00
Deuda amortizable fin mes.	000'00	000'00
Carpetas provis. Amotr. fin mes.	00'00	00'00

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte especiales...	105'75	108'00
San Juan Abadesas...	79'75	80'00
T. B. y F. 2 1/4 por 100...	58'75	59'00
T. B. y F. 4 1/2 por 100...	104'15	104'35
Alicante 4 por 100...	97'75	98'00
M. T. B. Reus Roda...	57'75	58'00
Almansas 3 %, no adheri...	00'00	00'00
Almansas 3 p. 100 adher...	77'50	77'75
Orense 3...	56'25	56'50

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial...	000'00	000'00
Sociedad Catalana General de Crédito...	00'00	00'00
Medina-Zam. y O. a V...	29'60	29'70
Norte de España...	67'00	67'10

Bolsa de Madrid

Madrid, 2, 17'82.

5 por 100 interior contado...	83'12
4 por 100 idem fin mes...	83'12
4 por 100 idem fin próximo...	83'35
5 por 100 amortizable...	101'10
Carpetas provisionales amortizable 5 0/0...	000'00
Banco de España...	435'00
Tabacalera...	392'00
Cambios de París...	8'70
Idem. de Londres...	27'43
4 por 100 exterior...	00'00

Correo de Madrid

Madrid, 1.

Cartagena.—Continúan con gran actividad los preparativos para el recibimiento de los reyes de España e Inglaterra.

En las baterías de la boca del puerto se está montando una preciosa instalación eléctrica.

En la llamada «Santa Florentina» se colocará una letra A, inicial de Alfonso, luminosa, de catorce metros, dando frente al lugar donde fondeará el yate «Giralda».

En la del «General Fajardo» una letra E, inicial de Eduardo, de las mismas dimensiones que la anterior.

Aquellas llevarán respectivamente las cifras XII y VII enlazadas.

Los vecinos de la Muralla del Mar preparan vistosas iluminaciones.

En las habitaciones de la Capitanía general del departamento se está preparando el alojamiento para el señor Maura.

Las fuerzas de la guardia civil y policía empiezan a ejercer una rigurosa vigilancia sobre la entrada y salida de forasteros.

El Circulo Conservador ha tomado el acuerdo de instalar una magnífica iluminación en su fachada.

—Con el Rey irá a Cartagena el general Bazcarán.

A la entrevista regia que allí tendrá lugar asistirán el embajador de Inglaterra en Madrid y el de España en Londres señor Villaurrutia.

Don Alfonso llegará a Cartagena el domingo a las diez de la mañana, oyendo misa en el «Giralda».

El lunes, a las seis de la mañana, llegarán a Cartagena el rey Eduardo y la reina Alejandra, tributándoles los honores de ordenanza los buques de guerra españoles y las baterías de la plaza.

El mismo lunes por la noche se verificará en el guarda-costas «Numancia» el banquete en honor de los reyes de Inglaterra, al que corresponden SS. MM. británicas con otro en honor de don Alfonso, que tendrá lugar el martes.

Nuestro monarca invitará a un almuerzo a varias personalidades distinguidas, que, por lo reducido del comedor del «Numancia», no puedan asistir al banquete que ha de celebrarse en dicho barco, en honor del rey Eduardo.

Las versiones oficiales aseguran que en el programa de festejos no figura ningún número de tierra, y por lo tanto el soberano inglés no desembarcará.

Como D. Alfonso estará un día más en Cartagena, ó sea el miércoles, creen algunos que allí presenciara la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

—El ayudante del Rey, general Boado, ha salido esta noche para Cartagena.

Después de conferenciar con el capitán general del departamento, se trasladará a bordo del crucero «Numancia», con objeto de examinar las condiciones que reúne el comedor de dicho barco y disponer lo necesario para adornar el buque.

Con motivo de la fiebre eruptiva que padece el infantito D. Alfonso, heredero de la corona, y la cuarentena que obliga a guardar la etiqueta palatina, se hablaba hoy de que sería muy posible que no acompañara al Rey en su viaje a Cartagena el infante D. Carlos ni el doctor Grinda, que ha asistido a dicho infantito en su enfermedad.

En tal caso iría en su lugar el infante don Fernando, el conde de Fuenrubia y el doctor Ledesma.

Claro está que nada hay acordado en definitiva, hasta el punto de que esta misma tarde algunos decían que iría el infante D. Carlos.

Esta mañana ha quedado en manos del jefe superior de Palacio, señor duque de Sotomayor, el parte facultativo en el que se hace constar que S. M. la Reina Doña Victoria ha entrado en el noveno mes de su embarazo.

El jefe superior de Palacio se ha apresurado a efectuar esta mañana los trámites de rigor, y es casi seguro que la Gaceta de mañana publicará el parte oficial de tan importante noticia.

—La nota del día de hoy ha sido triste.

A las siete de esta mañana ha fallecido don Ramón Necedal con toda la resignación cristiana, cuya muerte hacíase temer por el estado en que se hallaba en estos últimos días.

En los postreros momentos rodeaban el lecho del insigne político su esposa, uno de los sacerdotes más amigos de la casa y algunos redactores de El Siglo Futuro.

Con el señor Necedal desaparece el parlamentario más característico, que a todas horas estaba dispuesto a defender toda clase de cuestiones, empleando muy a menudo la sátira, aunque siempre había sabido grangearse el afecto de todos, aun de sus enemigos políticos.

Aun en los últimos momentos ha dado muestras de su carácter humorístico, afirmando que al fijarse en su esposa, que estaba en la cabecera del lecho no pudiendo contener el llanto, le dijo bromeando: «Mujer mía, ¿no ves que me muero y no lloro, siendo yo el más interesado en continuar viviendo?»

La noticia de su muerte ha producido honda impresión.

El jefe del gobierno, al saber el desenlace, se apresuró a dar el pesame a la familia.

También han desfilado por la casa mortuoria los ministros y altas personalidades políticas, a patentizar su sentimiento.

El entierro se verificará mañana a las diez.

Asegúrase que de Pamplona, por donde siempre había sido elegido diputado a Cortes el señor Necedal, vendrán comisiones para asistir al sepelio.

Una de las habitaciones de la planta baja de su hotel de la calle de Velázquez, ha sido convertida en capilla ardiente, y durante el día de hoy se han rezado misas en sufragio de su alma.

Por disposición de la familia no se admiten coronas.

—El presidente del Consejo, después de despachar con S. M. avisó a los ministros, convocándoles para celebrar Consejo en su domicilio a las seis de la tarde.

A la entrada nada dijeron de particular los ministros, limitándose a manifestar el de la Guerra que llevaba expedientes de subasta que han sido declaradas desiertas.

El señor La Cierva dijo que daría cuenta a sus compañeros de varios expedientes, añadiendo que el Consejo sería corto y que no tenían para que tratar del viaje del Rey a Cartagena, porque este asunto estaba ya solucionado.

Al salir se limitaron los ministros a manifestar que se habían aprobado varios expedientes.

El de Hacienda dijo que se habían examinado expedientes de varios departamentos; y que se había acordado que para la marina española se cambiará el horario oficial, que ahora rige por el observatorio de San Fernando, por el del observatorio de Greenwich.

Nada más dijeron los ministros a la salida.

—El ministro de la Gobernación ha confirmado que el señor Perez Mozo, gobernador de Valencia, luchará en las próximas elecciones por Tafalla, por donde le presentan sus amigos, pero que no abandonará el cargo que desempeña porque el gobierno desea que continúe en él.

Es un hecho que en las elecciones generales mantendrán su candidatura por Valladolid los señores, Sillio, Cuesta y Muro.

El señor Alba retirará su candidatura por la circunscripción y se presentará por el distrito de Villalón.

—En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«El estado de S. M. la reina Doña Victoria Eugenia que pudiera impedirle asistir a los festejos en honor de los reyes Eduardo y Alejandra de la Gran Bretaña, es la causa de que éstos no vengán a Madrid, aplazando hasta el año próximo su propósito de visitar esta corte, para corresponder a la visita que S. M. el rey don Alfonso XIII les hizo en Londres en 1905.

Por este mismo motivo se efectuará la entrevista en Cartagena a fin de que no se demore por más tiempo la visita anunciada del monarca británico al Rey de España.

En ella los Reyes Eduardo y Alfonso solamente asistirán a los actos que se verifiquen a bordo de los buques de guerra españoles e ingleses, patentizándose así que dichos soberanos no consideran el encuentro como realizado en nuestro territorio, por no haber tenido lugar en Madrid.

—Suscrito por más de 17.000 reclusos de las cárceles y presidios de la Península se vá a elevar a la Reina Victoria, con motivo de su próximo alumbramiento, una instancia, pidiendo que se conceda un amplio indulto que comprenda a todos los penados tanto civiles como militares, sin excluir la reincidencia, que extinguen condena en los establecimientos penitenciarios.

De este modo pretenden los presidiarios que se solemnice el natalicio del heredero de la corona.

A fin de que llegue a poder de la Reina Victoria se ha organizado una suscripción, dedicándose su producto a la confección de un estuche de palosanto con inscripciones de plata repujada, que será entregado a la Reina Victoria por la infanta Isabel.

Este estuche contendrá las instancias con las firmas de los penados.

—La Dirección general de Aduanas ha despachado durante el mes de Febrero último 16.495.637 kilos de trigo y 15.211.546 kilos de maíz, importados principalmente de Rusia y de América.

En dicho periodo no ha habido importación de cebada ni de centeno.

—El 5 del actual tendrá efecto el banquete que celebrarán los jefes y oficiales procedentes de las Academias militares, en honor del ejército y en memoria de aquellos centros, en los que fueron profesores.

Para asistir vestirán el uniforme de diario.

Se ha acordado suprimir en absoluto los brindis.

El banquete se verificará en el restaurant de la Huerta.

Asistirá también al banquete el infante don Carlos. Los jefes adheridos son 300, contándose no sólo los que residen en Madrid, sino también los que están en los cantones.

—Mañana a las cinco de la tarde se reunirá en el Congreso, bajo la presidencia del señor Canalejas, la junta central del censo electoral para conocer las informaciones de la ponencia sobre los diversos asuntos que le fueron sometidos a su deliberación.

Según ha manifestado esta tarde un individuo de los que componen la ponencia, en la mayoría de los asuntos sometidos a su examen, no hay unanimidad de criterio, siendo, por lo tanto, varios los votos particulares que han de discutirse en la junta de mañana.

Sección telegráfica

Madrid, 2.

Entierro de Necedal

A las diez y media se ha efectuado el entierro del cadáver de D. Ramón Necedal.

La carroza era modestísima e iba tirada sólo por dos caballos.

En la presidencia del duelo figuraban el Sr. Maura, en representación del Gobierno; el Sr. Canalejas, en la del Congreso; el alcalde Sr. Dato, el gobernador civil marqués del Vadillo, el Sr. Vázquez Mella, el duque de Sotomayor en representación de los Reyes, D. Agustín Mayo por la familia del finado, el Sr. Botella en nombre de la redacción de «El Siglo Futuro», el confesor del Sr. Necedal, P. Domenech, y el cura párroco de la Concepción.

El Sr. Maura.—Confidencia

A la hora de costumbre fué esta mañana a Palacio el Sr. Maura para despachar con el Rey.

Luego se dirigió a su domicilio el jefe del Gobierno, donde conferenció con los ministros de Hacienda, de Instrucción pública y de la Guerra.

El Sr. La Cierva

El ministro de la Gobernación ha manifestado hoy a los periodistas que ha quedado solucionada la huelga que sostenían algunos mineros de la cuenca de Santander.

Los Reyes

Después de despachar el Sr. Maura con el Rey, salieron separadamente de Palacio D. Alfonso y D. Victoria y fueron a dar un paseo.

Bolsa

Barcelona, 2.

Después de cerrar, corrió última hora:

Interior fin mes, 82'17
Id. próximo, 00'00.
Acciones Norte, 65'35
Alicantes, 101'65.
Oranes, 00'00.
Colonial, 90'00.

Bolsin

Madrid, 2.

Interior fin mes, 82'02.
Interior próximo, 82'27.
Francos 9'00
Libras, 27'53
Empréstito nuevo, 101'35.

Bolsa

Paris, 2

Exterior español, 94'75
Acciones Norte, 285'00.
Alicante, 443'00.
Renta francesa 3 por 100, 00'00.
Plata fina, 000'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Fx-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 a 12 y de 5 a 7.

Para obreros, de 7 y media a 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media a 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

EMULSION NADAL

Mejor que Scott y similares. Única con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales.

Reconstituyente, niños, adultos, viejos; concusión, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tós, tisis, escrófulas, raquitismos, anemias. Certifican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe H. fosforos Nadal

Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfatos cal, estronina, hierro, manzanero, quinina, sosa, cuasina, neurastenia (fósforo orgánico), formiato sosa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, astenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL

Antidiabético infalible de «Limas de mar». Pedir literatura.—Tarragona.

Se vende

por ausentarse sus propietarios de esta capital, la tienda de varios géneros establecida en la plaza de Abastos del puerto de esta ciudad. Para informes en dicho establecimiento.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Ceruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Febrero saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 12 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para rabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 2 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.
SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.
Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, Plaza de Olózaga, 11.

GALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es aurio-oso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1^o peseta se remite por correo y certificado.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta